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LE Représentant-résidentdu Fonds monétaire inter-national au Gabon, MarcosPoplawski Ribeiro, a visitéhier la rédaction del'Union. Au terme de cetteplongée, il a échangé avecun panel de journalistes,sur des sujets en rapportavec la situation écono-mique du Gabon, et abordéau passage les sujets brû-lants du moment.Sur la conjoncture écono-mique, Marcos Poplawski-Ribeiro a estimé quel'économie gabonaise s'eststabilisée, après une pé-riode de turbulences impu-table à un cycle de quatreans marqué par une baissedes cours du pétrole. Dé-cryptant les prévisionsmacro-économiques 2019,il a expliqué que la crois-sance est certes faible,mais elle demeure positive.Le patron du FMI au Gabona relevé qu'en dépit de la

crise, certains secteurséconomiques se sont plu-tôt mieux comportés. Al'exemple du secteur desservices, dont des filièreset branches ont enregistréune croissance remarqua-ble. Cette robustesse quis'est observée l'année der-nière dans le service ducrédit à la consommationest un indicateur de la re-prise. En effet, le volume decrédits à la consommationoctroyés aux ménages s'estrelevé à 6 % en 2018. La

branche vente des bois-sons gazeuses s'est aussitonifiée. 
Déjà 1000 milliards
FCFA. Pour soutenir les ef-forts du gouvernement, lesbailleurs de fonds (AFD,Banque mondiale, Banqueafricaine de développe-ment et FMI) ont décaissé1 000 milliards CFA sur lapériode 2017-2018, dansle cadre du Plan de relanceéconomique (PRE). C'estau gouvernement d'arbi-trer les affectations de

cette aide entre paiementde la dette, renforcementde la position extérieuredes avoirs, paiement dessalaires, etc.Interrogé sur l'analysequ'il fait des résultats duPRE, Poplawski-Ribeiro es-time que le Gabon est surune bonne trajectoire,même si des efforts doi-vent être maintenus etpoursuivis au plan budgé-taire, de l'augmentationdes recettes fiscales, de laréduction à moyen terme

du ratio de la dette que leFonds estime autour de 50à 57 % du Produit inté-rieur brut (PIB). Il y a aussil'efficience des entreprisespubliques. Au sujet deGabon Oil company et So-gara, le Représentant-rési-dent du FMI a déclaré quela liquidation ou non desentreprises parapubliquesne relève pas du FMI. « Les
pays comme le Brésil dispo-
sent bien des compagnies
pétrolières pour gérer les
participations de l'Etat

dans le secteur pétrolier»,a-t-il indiqué. Pour lui, leséchanges avec le Gabon àce sujet ont plutôt portésur l'intérêt pour l'Etatd'appréhender la valeurajoutée économique et so-ciale de ces deux sociétésd'Etat. Par ailleurs, le FMI et leGabon discutent aussi desmécanismes pour maîtri-ser la masse salariale, élar-gir l'assiette fiscale, afin dedesserrer le ressenti de lapression fiscale sur les en-treprises en activités et lesménages. A ce sujet, l'hôtede l'Union a déclinéquelques pistes : l'instau-ration d'une taxe foncière,la nécessité d'aller cher-cher de l'argent dans lesecteur hors-pétrole nontaxé, etc. Enfin, il a affirmé que le rè-glement de la dette inté-rieure reste un levier pourque le tissu économiquefrémisse, les emplois secréent afin que les popula-tions ressentent de ma-nière forte la repriseactuelle.

"L'économie gabonaise est stable "
État de l'économie/Analyse du FMI

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

Echange de Marcos Poplawski-Ribeiro avec les jour-
nalistes de L'Union.
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Le Représentant-résident du FMI au Gabon, Marcos
Poplawski-Ribeiro, répondant à nos questions.
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LE gouvernement procèdece matin à l'inaugurationdu nouveau quai et termi-nal de pêche, au NouveauPort internationald'Owendo. En présence duchef du gouvernement, desministre de la Pêche et desTransports. Par cette mise en disponi-bilité du nouveau quai etdu terminal de pêched'Owendo, l'équipe gou-vernementale de JulienNkoghe Bekale, à traversles deux ministères tech-niques de la Pêche et desTransport en charge desinfrastructures maritimes,entend rentabiliser davan-tage les investissementsdéjà consentis par le Gabon

dans le domaine portuaire.Il sera surtout question parcette inauguration de ma-térialiser une politique sec-torielle que la ministre dela Pêche, Prisca Koho-Nlend, s'est donné commeobjectif de concrétiser. Ils'agit, notamment, de faire

débarquer sur le territoirenational le poisson pêchédans les eaux maritimesgabonaises. En effet, à cejour, les captures effec-tuées par les chalutiersopérant dans nos eauxétaient débarquées, soit enCôte d'Ivoire, soit au Ghana

ou ailleurs. Raison avancéepar les armateurs : leGabon ne dispose pas d'in-frastructures en la matière.Depuis mars 2019, MmeKoho-Nlend a exploré, entravaillant avec les autresmembres du gouverne-ment (Économie, Trans-

ports, notamment), et lesopérateurs économiques(Olam et les armateurs depêche espagnols), la possi-bilité de transborder ou dedébarquer le poisson auNouveau Port internatio-nal d'Owendo ou à Port-Gentil. Ses visites dans la

capitale économique etdans la commune voisinede Libreville ont abouti auchoix du nouveau portconstruit par Olam commesolutions d'urgence.Certes, il faudra y renforcerquelques commodités etéquipements appropriés àtout port de pêche.A noter que débarquer lepoisson à Owendo va ren-dre cette denrée disponi-ble pour les populations. Etinfléchir le prix au kilo-gramme. Tout commecette opération va immé-diatement générer des em-plois (comme dockers,dans la manutention, lestockage, etc.). Le Terminalde pêche d'Owendo pour-rait aussi sonner la relanceou la création des entre-prises spécialisées dans latransformation du poisson.

Leur inauguration intervient ce matin
Infrastructures portuaires/Nouveau quai et terminal de pêche

I.M'B
Libreville/Gabon 

…au nouveau quai et au terminal de pêche en mars
dernier.
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La ministre de la Pêche et les responsables d'Olam
lors de sa visite exploratoire…
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C'EST une bonne bouf-fée... alimentaire pour dixorphelinats, ONG de la pe-tite enfance et hôpitaux(Santé militaire) de Libre-ville ! Comme annoncépar L'Union en début desemaine, hier, au Centred'appui à la pêche artisa-nale de Libreville (Capal),ces organisations ontreçu des mains de la mi-nistre de la Pêche, PriscaKoho Nlend, les cinqtonnes de poisson.   
« C'est du poisson qui a été
réquisitionné le week-end
d'un bateau battant pa-
villon équato-guinéen.

Nous avons distribué,
comme le prévoit le Code
de la pêche, les poissons
aux orphelinats de Libre-

ville», a précisé MmeKoho-Nlend. C'est un lotde 20 caissons de 10 kilo-grammes chacun, soit
200 kilogrammes, qu'areçu chaque organisationbénéficiaire.  Pour mémoire, le navire

clandestin de pêche bat-tant pavillon équato-gui-néen, La Pasqua a étéarraisonnée le week-enddernier, trouvé en fla-grant délit de pêche dansles eaux territoriales parla Cellule d'investigation,d'analyse et de renseigne-ment (CIAR) de l'Agencedes parcs nationaux. Desurcroît dans le parcmarin de l'Ile Mbanié.Ayant pour équipage troisChinois et six Africains,c'est la quatrième fois queLa Pasqua est pris la maindans le sac, en '' bracon-nant'' du poisson dans leseaux gabonaises.

Cinq tonnes de poissons distribuées hier au Capal
Saisie de poissons issus de la pêche illégale

I.M'B
Libreville/Gabon

Vue d'ensemble des 5 tonnes de poissons distri-
buées…
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... par la ministre de la Pêche, Prisca Koho Nlend (g),
à dix organisations bénéficiaires.
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